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亀岡市議会子ども議会 質問一覧表 

番

号 
質問事項 質問要旨 

1 亀岡市の観光に

ついて 

 

亀岡市には光秀まつり、亀岡祭、保津川下り、トロッコ列車な

ど有名な観光がありますが、さらに多くの人に亀岡市に来てもら

うためにはどうしたらいいと思いますか。ぼくはもっと亀岡市に

来てほしいと思います。亀岡市のすばらしいところを沢山の人に

知ってほしいと思います。何か取り組みをされていますか。 

 

 

2 小学生の遊び場

について 

僕たちは休みの日によく公園に行って遊んでいます。ボール遊

びをしたいのですが公園はボール使用禁止になっています。休み

の日の学校のグラウンドは少年サッカーや少年野球が使っていて

僕たちは遊べません。地域の公園でボールを使って遊びたいです。

公園の近くのお家や他の利用する人に迷惑をかけたくありませ

ん。何か工夫していただけないでしょうか。 

 

 

3 亀岡の自然環境

「アユモドキの

保護」について 

 

 

 

 

 

 

私は、私の生まれた町、亀岡が大好きです。この亀岡の町がいつま

でも山や川などの自然が豊かできれいな町であってほしいと思いま

す。 

しかし、亀岡には、サッカースタジアムが建設される予定があり、

今でも反対派と賛成派で意見が分かれていると聞いたことがありま

す。私は、サッカースタジアムの建設により、アユモドキのすみかが

なくなり、アユモドキが絶滅してしまうのではないかということや車

の排気ガス等で自然が壊れるのではないかということがとても心配

です。 

アユモドキの保護など、サッカースタジアムの建設によって考えら

れる環境問題について、どのようにお考えか、聞かせていただきたい

です。 
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安詳小学校の児

童数について 

 僕は、これからの安詳小学校の児童数について、聞きたいです。 

 安詳小学校では、今年も１６２名の仲間が加わり、児童数は全校で

８４５名です。これからもどんどんと児童数が増え、そのうち、９０

０名、１０００名になる可能性があります。このままでは、教室や遊

び場所がなくなります。さらに運動会や音楽発表会などの学校行事も

これからどうなるのか心配です。 

 亀岡市では安詳小学校とは逆に、どんどん児童数が減ってきている

学校がたくさんあると聞いています。 

学校の児童数の増加や減少について、どのように考えておられるの

かを聞かせて頂きたいです。 
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5 

 

 

１ 道路の拡

幅、街灯の設置

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもの遊

ぶ場所（公園）、

ごみ捨てをなく

すことについて 

 

 

   東別院小学校の校区は広くて学校までが遠いので全校児童は、スク

ールバスで通学しています。近くにある採石場を行き来するダンプカ

ーが多いので、私たちの安全のことを考えていてくださるのだと思う

と、とてもうれしいです。しかし、校区内の道路には危険な箇所があ

って、私たちが友達の家に遊びに行くときにとても困っていることが

あります。それは、 

（１）東掛と城山台をつなぐ道路がとても細くて危険です。特に冬は、

日陰のため路面が凍てついて通行するのは大変危険です。 

（２）道路全体が暗いです。城山台の友達の家に遊びに行って帰る時

には、辺りが真っ暗でとても危険です。 

このことから道路を広くして街灯を設置してほしいです。東別院町

の交通環境の整備に関してどのような計画があるのかを教えていた

だければと思います。 

 

私の住んでいる東別院町には、公園があまりありません。友達と遊

ぼうとしてもその場所は限られています。学校は開放されています

が、学校から遠い地域があります。また、道路などにごみや空き缶が

あちこちに散らばっているのを見ると残念でたまりません。そこで 

（１）東別院町の憩いの場となりみんなで仲良く、楽しく遊べる公園

を東別院町につくってほしいです。 

（２）ごみをすてる場所を設置してほしいです。公園があればごみ箱

を置くのもよいと思います。 

東別院町には「桜塚クリーンセンター」や「エコトピア」などのご

み処理施設がありますが、ごみ処理に亀岡市がどのように取り組んで

おられるのかを教えてください。 

6 １ 雪の積もる

体育館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 急に途切れ

る放送機械につ

いて 

 ぼくの学校は、児童数が２０人と少ないので、休み時間になると学

年関係なく遊んでいます。自然にも恵まれ、外で遊ぶことが大好きで

す。 

 しかし、寒くなると、運動場は、凍ってしまい、朝以外は、運動場

で遊べません。そういう時には、体育館で遊んでいます。 

 でも、体育館は、雨が降れば、雨漏りがします。床がぬれないよう

に気を付けてバケツをおいているのですが、遊んでいる時や体育の授

業では邪魔になります。時々、バケツをおいたところ以外にも、雨水

が落ち、ぬれたところで、すべって転んだ人もいました。雪のひどい

時には、体育館の中に雪がつもっている時があります。 

 

 それ以外にも、ぼくは放送委員長なのですが、放送中に、雑音が入

ったり、突然音が途切れたりします。先生に相談すると、大きな機械

なので、すごく高くてすぐには買い替えられないそうです。 

 ぜひ、この２つのことについて、改善されるよう要望したいと思い

ます。 
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7 亀岡市を交通事

故ゼロの町に 

曽我部小学校では、自分たちでけがや事故を防ぐ努力をしてインタ

ーナショナルセーフスクールの取組を進めています。私たちが通って

いる通学路の中には、道に沿って用水路が流れていたり、信号や横断

歩道がないところや路側帯を車が入ってくるような狭いところを通

ったりして、危険な個所を通学している登校班があります。歩行者が

安心して通れる通学路にするためにどのような対策を考えられてお

られるのか教えてください。 

２つ目は、私たちの学校は、自転車に正しく乗るために、自転車運

転免許証をとっています。交通事故から身を守るために、自転車に乗

るときはヘルメットをかぶるように呼びかけていますが、サイズが合

わなくなったり、値段が高かったりしてなかなか着用率が上がりませ

ん。ヘルメットがもっと安く買える方法を考えていただけないでしょ

うか。 

 

8 １ 地域のハト

について 

 

 

 

 

２ ポイ捨てに

ついて 

私の地域にはたくさんのハトがいます。ハトのふんもたくさんあり

ます。ハトのふんは体に害することがたくさんあります。そして、あ

みにひっかかって、死んでいるときもあります。私はこれはあまりよ

くないことだと思います。 このハトをどうにかしてもらえないでし

ょうか。（私の考え）大きな鳥を飛ばしてもらう。 

 

私の地域は、ごみ箱があるのにごみをポイ捨てする人がたくさんい

ます。私が見かけたら注意しますが、それでも落ちているごみの量は

減りません。学校でも学期に 1回くらいクリーン作戦といって、自分

の住んでいる地域をきれいにするのですが、それでも拾いきれませ

ん。私は、ポイ捨ては、自然や地域、そして自分でもよいこととは思

えません。だから、ごみを減らすことに協力してもらえませんか。（私

の考え）看板やポスターを作る。 

 

9 亀岡駅北側の土

地活用について 

僕の通っている保津小学校は亀岡駅の北側にあって、毎年学校に通

う児童の数が減ってきています。こんど亀岡駅の北側が開発されて、

サッカースタジアムや公園ができると聞いています。中には、マンシ

ョンも建つと聞いているので、保津町の人口も増え活気ある町になる

のではないかと楽しみにしています。そこで、お尋ねしたいのが、亀

岡駅北側の土地活用についてです。これから亀岡駅北側がどのように

発展していくのか教えてください。 

 

10 亀岡市の歩道の

現状とその整備

について 

 僕は学校から家への下校や町探検に行く時に、自分で車いすを使っ

て移動しています。そんな時に困っていることがあります。道路がで

こぼこで進みにくかったり、道路の横にある溝が怖かったりします。

そこで、道路の横にスロープを作ったり、溝があることや道路がでこ

ぼこであることを知らせるための、車いすの人専用の標識を作ったり

したらいいなと思います。このようなものが道路にあったら、車いす

に乗っている人も安心して出かけることができると思います。 

亀岡市では車いすの人や障害のある人に優しい町作りをどのよう

に進めているか教えてください。 
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11 １ スポーツ施

設の充実につい

て 

 

 

 

 

 

２ 中学校給食

制度について 

私は２つのお願いがあります。 

１つはスポーツ施設の充実です。私はサッカーをしています。その

中で、少し困ったことがあります。それは、亀岡には大きなスポーツ

店がないということです。買い物には京都市まででなければいけない

ことが多いです。大きな運動スタジアムの建設が予定されていること

もあるので、是非大人も子どももスポーツにもっとふれあえるような

取り組みやお店を充実させてほしいです。 

 

２つ目は、中学校での給食制度についてです。小学校では、いつも、

おいしい給食を食べることを楽しみにしていました。小学校に入学し

てから、バランスや食材を工夫された給食をいただいてきて心も体も

成長することができたと思います。 

中学校に進学しても、温かいご飯やバランスのとれた食事のため、中

学校でも給食をしてほしいという意見がクラスの中でありました。お

うちの人の願いでもあります。是非、検討をお願いします。 

 

12 小規模校の良さ

について 

僕は、３年前に亀岡で一番大規模の学校から小規模の学校に転校し

てきました。大規模校にいた時は積極的に自分から発言しようという

ことは全然思いませんでした。転校した当初は｢すごく小さいな｣「友

達できるかな」とか思っていましたが、それは違いました。この学校

にはぼくを良くしてくれる人たちがいました。例え少人数でも優しい

人がたくさんいました。そしてみんなと友達になれたし、大規模校で

はできなかったことが多くありました。最近は近くの学校で統廃合が

行われていますが、小規模には大規模校にはないいいところがたくさ

んあります。こうした僕たちの思いも積極的に聞いてほしいと思いま

す。 

13 １ 消防署の設

置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市長さんの

仕事について 

僕は、亀岡市の西部に消防署を造ることを提案します。亀岡市中心

部にある消防署から、僕が住んでいる畑野町へは遠く、すぐに出動し

ても時間がかかります。消防団はありますが、昼間火事になった時、

初期の消火活動には人出が足りず、火災が大きくなるおそれがあるか

らです。また、周りは山に囲まれているので山火事になることも考え

られます。 

実際、この間学校の近くで火災があり、火災の恐ろしさをまのあた

りにしました。高齢者の方も安心して住めるように消防署の設置を提

案します。 

 

社会の時間に議会のことや税金のことについて勉強しました。市長

さんのことについても少し学習しました。そこで市長さんについて質

問します。 

（１）市長さんの仕事はどんなことですか。 

（２）市長さんは亀岡の町を住みよくするためにどんな計画をされて

いますか。 

（３）市長さんはどんな会議に出席されるのですか。社会の時間で習

ったこと以外にもう少し市長さんの仕事について知りたいと思

いました。よろしくお願いします。 
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14 交通行政につい

て 

私たちが住む、青野地域は、交通の便が悪く、駅や商店に行くのに

大変不便です。バスの増便や代替交通手段を考えてほしいです。 

 乗り合いタクシーやデマンドバスなど、予定に合わせて利用できる

交通手段を作ってはどうですか。 

 篠山市や南丹市と連携して、市をまたぐ公共交通ネットワークを作

り、地域の活性化に加え観光にも活用してはどうですか。 

 

15 １ 教室の学習

環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園の設置

について 

僕達の通っている大井小学校の校舎は建ってから４０年以上経過

しています。毎日学校で過ごしていて気になる点がいくつかありま

す。 

１つ目は、夏になると教室が大変暑くて、集中して勉強しようと思

ってもなかなかできない現状があります。扇風機をつけていますが、

ほとんど効果がないです。温暖化の影響もあり５月位から暑くて我慢

できない日もあります。教室にクーラーを設置してもらうことはでき

ないでしょうか。 

 ２つ目は、トイレのことです。教室や廊下にいるとトイレの悪臭が

漂ってきます。勉強していても臭いにおいが気になり、集中できませ

ん。トイレの扉も下の部分が腐っていて、かなり痛んでいます。トイ

レに行こうという気にならず、我慢してしまうこともあります。誰で

も行きたくなるような気持ちよいトイレにならないでしょうか。 

 

僕達の校区には小さな公園はいくつかあるのですが、ボールを使っ

て遊んで良い公園はほとんどありません。この頃の子どもはゲームば

かりして遊んでいると思われていますが、それは遊ぶ場所がないのも

関係しています。空き地はあるので、そこにみんなが遊べるような公

園を作ることはできないでしょうか。 

 

16 学校の体育館ト

イレ改修につい

て 

みなさん、学校のトイレを「臭い、汚い、行きたくない」と思った

ことはありますか。ぼくの学校は亀岡城の城下町にあった門が残って

いる等、歴史もあり自慢できることが数え切れないほどありますが、

トイレだけは自慢できません。特に、体育館のトイレは水が出なかっ

たり、おしっこが流れずにたまったりすることもあります。 

「臭くてはきそう」「体育館トイレは使いたくない」とかよくみん

なで話をします。僕たちは、トイレを一生懸命掃除しています。でも

僕たちの力ではどうにもならないのです。みんなの学校生活が気持ち

よく過ごせるように助けてください。 

また、地震や災害が起きると小学校は避難所になり、体育館も使わ

れます。そのような時、地域のお年寄りや赤ちゃんが困らないように

してあげておくのも大切だと思っています。 

このことは、亀岡市の全部の学校について言えることだと思いま

す。よろしくお願いします。 
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17 安全な通学路を

確保してほしい 

私は通学路の安全を守ってほしいと思っています。通学路がとても

狭いので、広くしてほしいです。毎日地域の人や保護者も見守りをし

てくださっています。でも５月までに、登校中に車にかばんが当たっ

た等の危険なことが２件もありました。一年生だけでなく班長をして

いる私たちにとっても、事故がおこらないように気をつけています

が、登校班の一番前で歩いていると、車が間近まで接近してくるので

とても怖いです。 

まずは、安全に通学できるよう道幅を広げてほしいです。それがす

ぐには無理でも、通学時間帯を一方通行にするとか、速度制限をする

など大きな工事をしなくてもできることもあると思います。このこと

は、自治会や地域の方も取り組んでくださっています。ぜひ改善して

ほしいです。 

 

18 道路設備の充実

について 

僕は塾に通っているのですが、たまに授業が延びることがあり、夜

の七時くらいになります。自転車で帰るときには街灯も少なくて暗く

て、冬にはもっと暗くなります。 

自転車のライトだけでは近くは見えても遠くまでは見えず、危険に

感じることがあります。また道路を渡るときにも、横断歩道が無い場

所があり、車のスピードが速く危険です。 

他の地域では、店や住宅が多く街灯もあるので道も明るくて設備が

整っているので安全だと思います。しかし、僕の住んでいるような田

畑が多い地域では道の設備は十分とは言えないと思います。だから道

路設備の充実をお願いしたいと思います。 

 

19 １ 地域につい

て 

 

 

２ 学校のクー

ラーについて 

地域の中で安心して遊べる公園で、ボール遊びができないのが残念

です。一部でも、みんなでボール遊びができる公園をつくってほしい

です。 

 

学習や運動に熱心に取り組めるように、学校の教室にクーラーを入

れることはできないのですか。 

 また、一斉に設置することは無理でも、みんなが使う特別教室（音

楽室・図工室・理科室・家庭科室・相談室等）には、ぜひクーラーを

設置してほしいです。 

 

20 １ 学校のトイ

レについて 

 

 

２ 給食につい

て 

学校のトイレは、「臭い・きたない・暗い」です。 

学校でも気持ちよくトイレに行くことができるよう、改修をしてほし

いです。明るく、きれいな洋式トイレを希望します。 

 

ふるさと亀岡の特産物を生かした愛情の感じられる給食献立を工

夫してほしいです。つくる人と食べる者が「ほっかほか心」になるよ

うな食材や調理方法の工夫がしてほしいです。 

 



7 

 

21 亀岡市内を流れ

る川の「アユモ

ドキ」について 

私は亀岡市内を流れる川のアユモドキについて提案します。 

アユモドキはきれいな川にすむ天然記念物の魚です。そのアユモド

キが亀岡の川にいることをご存知ですか。登校中に見ている川にはペ

ットボトルや空き缶などのごみがたくさんあって、水がきたなくなっ

ていることに気がつきました。また、川に向かって石を投げている人

をよく見かけます。 

このような川は魚がすみやすい場所とはいえません。アユモドキを

守るために、まずは川のごみそうじ活動の機会を増やして、川をもっ

ときれいにすること、そして、「石を投げるのをやめてほしい」とい

うのをアピールしたかん板を川原の所に立てることをすれば、川にい

る魚達、そしてアユモドキを助け、守っていけるのではないかと思っ

ています。そうすればアユモドキもその他の魚達も、とてもすみやす

くなります。だから、ごみそうじ活動の機会を増やしたり、石投げ禁

止のかん板を作って立ててもらったりすることはできませんか。 

 

22 １ 学校のエア

コン設置につい

て 

 

２ 通学路の安

全や校区内の電

灯のチェックに

ついて 

７、８、９月は大変暑い日が続くので、学校の教室にエアコンを設

置して欲しいと思います。 

 

 

本校の通学路は車の通行量がとても多いです。それにもかかわら

ず、旧道をはじめとして横断歩道が少なく、道路も狭いところが多い

です。歩行しやすいように横断歩道を増やして、歩道を整備して欲し

いと思います。また、夜に校区内を歩くと、電灯が切れていることが

よくあり、電柱の電灯が切れていたらこまめにチェックして、直して

欲しいと思います。 

 

23 通学路の安全に

ついて 

私たちは毎朝、通学班で登校しています。私たちも安全に気をつけ

て登校していますし、多くの地域の方々も安全を見守ってくださいま

す。でも、まだまだ危ないところが残っています。これからも、ガー

ドレールや歩道を増やしていってほしいと思います。 

 

24 高齢者の通院に

ついて 

私の祖父は心臓に病気を持っていて、月に１・２回、病院に通って

います。 

しかし、たまに道に迷ってしまうことがあります。今は、迷っても

家には帰って来られるのですが、このままでは家に帰れなくなるかも

しれません。 

他にも、このような高齢者がいると思います。だから、高齢者には

病院に直接送り迎えのできるバスを用意したらいいと思います。高齢

者の交通事故も減ると思います。 

 

 


